
“锦鲤”票样

如何打造一款即开票爆款

回顾即开票“ ”走俏之路
突如其来的疫情给彩票市场造成巨大冲击，恢复销售以后，体彩机构通过

资金补贴等多种形式提供关爱与利好，助推了彩
市的逐渐回暖，应运而生的体彩“锦鲤”即开票在
上半年掀起的热浪席卷全国，成为近年来彩市难
得的“爆款”产品。本文希望从“购彩遇锦鲤 好运
又有礼”活动的方
案设置、活动保
障、省市配合以及
代销者参与等多
个角度剖析“锦
鲤”为何这样红。

同舟共济者赢 宣传热点互补

全国体彩联动助行业信心提升
开展刮中野如意冶送 300

元体彩即开票促销活动是山
东体彩经过多轮研究最终确

定的方案遥 野刮出 耶鸿运爷送
1000块电商卡确实很有吸引
力袁全国 8000份渊最终增补到
1 万份冤 奖品数量听起来不
少袁但真分到全国各地就显得
单薄了遥做促销活动不只要吸
引购彩者袁更要让代销者有参
与感袁让他们感受奖品看得见
摸得着遥 冶李兴乾表示袁山东体
彩开展野如意有礼冶和国家体
彩中心开展的 野鸿运有礼冶实
现了有力互补遥 野国家体彩中
心开展的耶鸿运有礼爷活动在
全国范围宣传袁 声势浩大袁所
有的宣传素材各个省市共享袁
而山东配套开展的 耶如意有
礼爷极大地激发了当地代销者
的积极性袁 也让购彩者感受
耶好礼在身边爷袁两个活动相辅
相成袁互相促进袁实现了一加
一大于二的效果遥 冶

从 5 月 15 日至 6 月 11
日中午奖品派发结束袁山东体
彩即开票销量达到 1.38 亿
元袁比去年同期增长 73%遥野去
年同期我们也有即开票的促

销活动袁但在销量上仍有如此
明显的差距袁这说明本次活动
方案设定以及游戏本身的竞
争力都值得我们去研究遥 冶李
兴乾补充介绍袁 在 1.38亿元
的即开票销量中袁野锦鲤冶新票
占比 75%袁达到了 1.03亿元遥
野以往做活动新票销量占比达
到 70%已经是比较高的了袁一
般都在 60%至 70%之间袁现在

多了 5个百分点袁客观说明活
动的成功遥 冶李兴乾如是说遥

野锦鲤冶 彩票不仅激发了
广大购彩者的热情袁也让代销
者迅速找回状态袁 坚定信心袁
与体育彩票一同战胜疫情袁为
社会公益事业尧 体育事业尧全
民健身事业作出更多贡献遥

谈及参与组织 野锦鲤冶促
销活动的感触袁李兴乾多次说
到野联动冶遥 野感觉这次活动大
家的积极性都被带动起来了袁
也有很多兄弟省市都开展配
套促销遥 即开票全国工作群
里袁每天都有不同的宣传物料
分享袁 有国家体彩中心制作
的袁更多的是各地体彩自己制
作的遥 这些素材大家都共享袁
我们在其他省市的小视频的
基础上做了很多宣传视频袁便
于在朋友圈宣传遥 冶

野无论是国家体彩中心与
省市活动的联动袁还是各地即
开宣传的跨省联动袁都说明大
家对即开游戏的重视度在不

断提升遥 冶李兴乾说袁野即开票
和乐透等大盘游戏玩法不一
样袁它是一个比其他玩法需要
倾注更多精力才能实现销量

突破的游戏遥体彩机构需要通
过耶锦鲤爷这样的优质票和给
力的促销活动带动代销者的
积极性遥希望国家体彩中心通
过频次合理的促销活动袁进一
步带动各级体彩机构对即开

票工作的重视遥 在后疫情时
代袁 即开票在拓展新客户袁增
强实体店代销者信心上袁是可
以担当大任的遥 冶

夯实保障工作 及时调整方案

带着激活彩市重任与时间赛跑
野锦鲤冶上市于 5月中旬袁此时

彩市虽已复工月余袁 但后疫情时
代袁大众对于走进实体店消费仍有
顾虑袁彩票市场需要新的产品和有
吸引力的营销活动来激活遥也因为
疫情的影响袁野锦鲤冶活动前期筹备
工作一直在与时间赛跑遥 据体彩
中心相关人员介绍袁 随着 3 月下
旬疫情出现野拐点冶袁国家体彩中
心开始着手制定野锦鲤冶促销活动
方案袁 考虑到从产品审批到活动
开始的时间已经非常紧张袁 体彩
中心提前做了周密规划袁最大限度
缩短筹备周期遥

4月初袁国家体彩中心提前启
动宣传品制作尧 兑奖平台技术开
发尧 省市体彩中心工作部署等事
项袁同时协调印厂按照预测的需求
量提前启动原材料采购袁以确保批
复后第一时间进行生产遥 4月末袁
产品正式获批后迅速启动彩票的

印制工作袁同步向省市下发野锦鲤冶
活动执行手册袁确保体彩代销者和
销售员熟悉活动兑奖规则袁为购彩
者做好服务遥

前期筹备工作在抢时间袁获批
后彩票印制配送更是紧张到争分
夺秒遥

野这些工作的准备时间只有两
周袁疫情之下袁全国性的推广促销活
动对产品铺货要求更高袁 省市的订
货量也较大遥冶国家体彩中心相关人
员介绍遥为了保障活动顺利开始袁国
家体彩中心采用分批生产尧 分批配
送方式袁实现了 5月 8日全国到货袁
比预计铺货时间提前一周以上遥

在活动期间袁由于野锦鲤冶热度
远超预期袁国家体彩中心调整生产
计划袁及时响应省市需求袁协调印
厂 4次加印袁快速组织配送袁先后
满足 27个省市提出的 57 次增订
需求袁保障了活动顺利开展遥 国家

体彩中心同时加强了实体店库存

周转监控袁支持省市对实体店库存
精准管控遥

奖品的消耗速度也超出预期遥
按照原来的计划袁活动从 5月 15日
开始袁至 6月 21日结束遥 活动开展
后袁市场反响热烈袁电商卡发放的速
度惊人袁 到 6月 3日袁 活动原定的
8000份奖品全部派发完毕袁随后国
家体彩中心又紧急追加了 2000份
奖品袁野锦鲤冶二次掀起热度高峰遥

野一般来讲袁 促销活动初期会
迅速达到日销顶峰袁然后以一个平
滑的趋势下滑遥 但是耶锦鲤爷很特
殊袁 它在中位线停留的时间很长袁
走势非常稳遥当时我们就预判奖品
会在 6月初派送完毕袁而购彩者热
情仍处于高位袁出于回馈大众的角
度袁 我们提交补充奖品的方案袁这
次追加也掀起第二次销售高潮遥 冶
国家体彩中心相关人员介绍遥
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编者按：受新冠肺炎疫情影响，今年 5月份的彩票市场持续低迷，5月 1日至 10日体彩即开票销量同比降幅达 28%。随着“锦鲤”系列

票的上市，5月 11日至 6月 21日，体彩即开票销量同比增长 26%；截至 6月 21日，“锦鲤”累计销售 9000多万张，销量超过 10亿元，对彩
票市场起到显著的拉动作用，对渠道和代销者也产生明显的激励作用。“锦鲤”营销活动的“拉新”效应十分突出。调研数据显示，在体彩实
体店参与“锦鲤”活动的购彩者中，新购彩者占比达到 14.2%，其中的 98.4%表示有意愿持续购买即开票。“锦鲤”突破了即开票的固有圈层，
成为一款“国民彩票”。

锦鲤

活动虽已结束 热度仍在持续

代销者仍在不断补货中
野耶锦鲤爷是我店里当下卖

得最热的即开票袁营销活动结
束半个多月袁每天都有购彩者
来找这款票 遥 冶 山东济南
01736 体彩店代销者尤风界
对 野锦鲤冶 系列票赞不绝口遥
野票面精美袁 主题寓意好是一
方面袁最重要的是奖级设置合
理袁购彩者的刮奖体验好遥 冶

尤风界表示袁野锦鲤冶的
上市及相关促销活动的开

展袁 让站点的即开销量大幅
增长袁 平常一个月大概卖十
二三万元袁野锦鲤冶促销月袁销
量涨到 18万元遥 值得一提的
是袁野锦鲤冶票一旦拆包袁很快
就能卖完遥

野活动期间袁20 元面值的
耶锦鲤爷 我订了 150 本袁10 元
面值的订了 230本袁5 元面值
的订了 40 本袁派奖期间全都
卖完了袁 店里的一面墙上贴
满了中奖彩票遥 冶更让尤风界
惊喜的是袁野锦鲤冶 的热度并
没有因为营销活动的结束而
迅速下降袁野现在店里许多老
顾客都喜欢上这款彩票了袁
每天都有人来店里找遥 耶锦
鲤爷 三款面值的票店里一直
在补货遥 冶在尤风界看来袁一
款即开新票在营销活动结束

后袁能持续维持热度袁不断有
回头客找袁就是好票遥

（丰佳佳）

上下同欲者胜 配套活动增温

各级体彩密切配合强化执行力
即开票营销活动的成功袁除了

需要制定科学的营销方案袁具体操
作过程中的执行效果也尤为重要遥
上下同欲者胜袁同舟共济者赢袁野锦
鲤冶的成功离不开国家体彩中心与
省市体彩中心的密切配合遥

从铺货来看袁野锦鲤冶上市后袁各
省市中心积极落实国家体彩中心要

求袁强化实体店产品铺货袁扩大铺货
面袁为野锦鲤冶上市奠定了坚实基础遥
活动期间袁野锦鲤冶 票在全国铺货率
超过 80%袁这意味着全国有超过 13
万家体彩实体店销售野锦鲤冶遥

除了强化铺货袁 活动期间袁各
省市体彩投入大量的资源配合袁一
些省市配套开展的促销活动也助
力野锦鲤冶热潮升温遥 以山东为例袁
在野购彩遇锦鲤 好运又有礼冶活动
期间袁山东体彩同步开展刮中野如

意冶 送 300 元体彩即开票促销活
动袁全省共计 1.2万份遥

野当看到耶锦鲤爷的票样尧奖级介
绍以及活动方案后袁 我就觉得这一
定是耶爆款爷遥冶山东体彩中心即开游
戏负责人李兴乾说袁野看好 耶锦鲤爷
系列票除了耶转运锦鲤爷在大众层
面的高认知度和票面设计的超高

颜值袁 而且其游戏本身玩法简单袁
符合现有购彩群体的喜好遥更重要
的是袁奖级方面袁高于面值奖的比
例大幅提升袁提高了各层级购彩群
体的中奖体验遥 奖级设计合理袁购
彩者的中奖体验提升袁彩票激活率
就高袁实体店没有散票积压袁代销
者参与活动的积极性自然高遥 冶

在全国会上得知野锦鲤冶要开展
上市促销活动并收到国家体彩中心

发来的素材后袁山东体彩便召开业务

探讨会袁召集各地市负责即开游戏的
工作人员以及代销者共同研究活动
执行方案遥野当时大家就一致看好袁一
些代销者迫不及待袁希望能立刻下订
单遥 冶再结合此前即开票的派奖促销
经验袁经过多次对比分析后袁山东体
彩决定对此项活动予以重磅支持遥国
家体彩中心就野锦鲤冶即开票进行首
次征订时袁 山东体彩提交的数额是
1.48亿元遥 野当时大多数省份都比较
谨慎袁订购量比较少袁但是我们经过
玩法研究和活动方案研究袁觉得最终
效果一定远超目标遥 冶山东体彩提交
的订购量也让体彩运营团队震惊袁
野即开处的工作人员也劝我们少订一
些袁后来我们减少到 1.23亿元遥 随着
活动的持续火热袁 我们又补订了两
次袁活动期间总订票额是 1.44亿元遥
这与我们的预判是吻合的遥 冶


